
 
 

    

COMITÉ DIRECTEUR DU 15 NOVEMBRE 2023 

Visio à 18h30 heures 

 
l Présents : Rémi Bousquet, Jean Christophe Cabirol, Alexandre Delcassé, Max 

Farenc, Muriel Lebreuil, Bertrand Lacapere, Jean Pierre Lherm, Antony Perrot, 
Henry Piton, Luc Poncelet, Marie Sabah, Delphine Sigal, Xavier Smith, Josiane 
Velay 

l Invités : François Meurillon - Julien Housset - Clément Depoorter 
l Absents excusés : Josy Brégal - Anthony Legeay - Laurence Teluob  
l Absents :  Catherine Cabanis - Bénédicte Mazières - Jean Charles Olivan – 

Grégoire Bireau 
l 14 personnes présentes : quorum atteint 

 
1 – Retour sur l’AGE FFA 
 
Etaient présents Alexandre, Delphine, Luc et Josiane avec leurs représentations 
respectives. 
Modification des statuts de la FFA pour mettre en application la nouvelle loi de 
gouvernance du sport (loi du 2 mars 2022 visant à démocratiser le sport en France). 
Les documents ont été présentés : Luc explique qu’il y a eu des débats en amont entre 
les présidents de ligue et la FFA : les documents présentés en séance ne sont pas ceux 
qui avaient été transmis aux délégués. 
Cette AGE présente les modifications des statuts, du règlement intérieur. 
Concernant les assemblées générales : il y en aura de 3 types :  
 L’AG « extraordinaire » 
 L’AG « élective » 
 L’AG « ordinaire » 
Les AG ordinaires et extraordinaires sont composées de représentants régionaux, d’un 
représentant départemental. 
L’AG élective comprend en plus un délégué par association affiliée (club). 
Les voix des représentants (pouvoirs votatifs) seront calculées sur la base des unités 
de licences avec un coefficient de 60% pour les clubs, 30% par les organes régionaux et 
10 % par les comité départementaux. 
C’est cette AG élective qui élit le comité directeur et le président : on a donc 2 scrutins 
en parallèle. Elle aura lieu à distance, par voie électronique et sur une période de 4 à 
10 jours. 
Il y a également des places réservées (arbitre – entraîneur et sportifs de haut-niveau 2) 
qui seront élus par leurs pairs en amont. 
Pour le médecin, il en faudra un au sein du comité directeur composé de 24 membres. 
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La parité sera respectée (écart entre homme et femme ne peut être supérieur à 1) 
(applicable à partir de 2028 pour les ligues pour la parité). 
Le président de la FFA ne pourra pas cumuler plus de 3 mandats (consécutifs ou non): 
le président actuel ne pourra faire que 2 mandats car c’est rétroactif, il ne pourra pas 
non plus siéger au-delà de ses 71 ans. 
Ce point sera applicable pour les ligues dès 2024. 
Pour les comptages de voix, comme le décompte est fait par rapport aux unités de 
licence directe, les grosses ligues reprennent le pouvoir votatif, c’est mathématique. 
Les présidents de ligues ont décidé de constituer un comité des ligues qui se réunira 
régulièrement et rédigera des propositions au comité directeur de la FFA, propositions 
établies et décidées sur la base d'une ligue=1 voix.   
 
2 – Bilan Coupe de France 
 
Julien Housset 
Conditions de préparation excellent (5 jours de préparation) 
Seul l’effectif J16 était regroupé en stage à St Nicolas – petit déj adapté – hébergement 
satisfaisant – météo parfaite sauf le dernier jour mais les conditions venteuses les ont 
bien préparés aux conditions météo de la Coupe. 
Les séniors se sont entrainés à Toulouse sous la houlette de leur référent, François 
Meurillon. 
A Vayres : conditions difficiles 
L’objectif était 2 médailles de plus qu’en 2022 
Bilan : 3 médailles : c’est mieux que 2022 mais inférieur aux 4 prévues – on aurait pu 
les avoir (fausse pelle en finale) – sur la stratégie J16 : mêmes avec les meilleurs en 
mixte ce n’est pas passé. 
Les collectifs étaient homogènes 
Pas de contre-performance : on est à notre niveau – prise de conscience pour le collectif 
(le niveau national est haut dessus = il faut encore travailler) 
 
Séniors : objectif aller chercher les médailles, avec des séniors qui se sont bien 
approprié le projet, beaucoup de sérieux dans la préparation 
 
Juniors : Impasse faite sur les juniors car pas de matière – choix de donner de 
l’expérience aux J16 (choix également fait par d’autres ligues) 
 
Le groupe J16 s’est bien tenu : bonne discipline 
 
François : chez les séniores, l’une des filles s’est blessée, elle a tenu sa place le vendredi 
mais pas le dimanche surtout avec la météo 
 
Luc : on est au niveau où l’on doit être – objectif global rempli – il faut poursuivre le 
travail avec les J16 et les J14 qui vont alimenter le groupe J16 
 
Julien revient sur la régate de sélection : elle a été ouverte aux meilleurs J14 de l’an 
dernier. C’est un J14 qui remporte l’épreuve et une J14 est arrivée 2ème. Il était dans l’un 
des bus au retour de Vayres : les gamins parlaient déjà de la coupe 2024 et de ceux avec 
qui ils pourraient ramer en 2024. 
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François : un rameur de Beaucaire est venu participer au contrôle d’entraînement de 
Bressols => groupe d’athlète qui est motivé 
 
Anthony Perrot : il faut une stratégie sportive (stages) pour permettre aux heures 
d’évoluer  
 
Julien : il a bien un sentiment d’appartenance à un collectif Occitanie – reste à travailler 
sur le chemin de sélection : stage au mois d’avril (février est laissé aux clubs car font 
des stages en interne pas obligatoirement d’aviron (ski)) + stage au mois d’août + 
régate de sélection du mois d’octobre 
François complète qu’il faudrait aussi un chemin de progression 
 
 
2 – Retour colloque des entraîneurs 
 
Julien 
Thématique du colloque : déficit athlétique du rameur - il fallait sensibiliser les 
entraîneurs – le référent national est intervenu (Olivier Pons) ainsi qu’un préparateur 
physique (ancien rameur du Pôle à Toulouse) 
C’était positif – absence des cadres pro à regretter – bcp de bénévoles 
Julien n’a pas fait de sondages de satisfaction 
Pour certains cela peut être des redites  
20 participants 
 
Intervention de Jean Pierre Lherm qui n’a pas pu venir, un éducateur de son club a 
participé et a apprécié la journée 
 
Luc : son regret est le nombre de participants 
Julien, lui est satisfait du nombre de bénévoles 
François : il faut instituer une date – la mettre au calendrier assez tôt et après on 
détermine les thèmes abordés.  
Julien la 1ere date n’était pas adaptée – il faut également rester sur une organisation 
un dimanche 
 
Anthony était présent et il revient sur le cas d’un éducateur qui a posé plusieurs fois 
la question « et moi comment je fais au club ? » le discours de Olivier Pons était basé 
sur le très très haut niveau – il faudrait des ateliers pour permettre aux participants de 
savoir mettre en œuvre avec les rameurs qu’ils ont. Proposer des choses bcp plus près 
de la réalité des clubs 
François partage l’avis d’Anthony 
 
 
3 – Bilan financier 
 
Compte rendu au 31 octobre de tout ce qui est passé en banque 
129 000 € : recettes d’exploitation (Région, ANS classique, ANS-PPF, ANS-emploi) 
reste à recevoir la partie emploi de la FFA (12000 € environ pour Clément et Grégoire) 
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Jean Pierre a candidaté : 4000 € mécénat Caisse d’Epargne – remise officielle 
Reversements reçus 
Dépenses : divers et variés 
107 000 € de dépenses payées 
Reste 15 000 à 20 000 €. 
Résultat d’exploitation est pour l’instant positif (20 000 €) sans les amortissements 
Pour l’instant le résultat est autour de 0 
 
PITE : bateaux achetés 30 000 € de subvention 
 
 
4 – AG Ligue 
 
Le projet d’invitation est présenté : ajouter la commission médicale et modifier le nom 
de la commission scolaire et universitaire 
Rajouter également un « Bilan du Pôle France, Espoirs et section universitaire » 
Rajouter un item en vue de la mise à l’honneur des clubs et des champions Occitans 
2023 
 
Pour les personnes à récompenser : lieu à définir 
Il est acté de les inviter à l’AG – ils viendront ou pas mais les inviter : médaillés de la 
Coupe – les champions de France – les internationaux y compris le Beach 
Il faut également valoriser les clubs – valoriser là où l’Occitanie est forte 
La commission communication doit réfléchir à la façon de mettre en avant ces clubs 
et/ou personnes 
Pour François il faut décliner les secteurs où en Occitanie on est bon y/c les randonnées 
 
Delphine rappelle qu’il lui faut comme chaque année les bilans d’activité des 
commissions, ils seront mis à disposition sur le site. 
Elle ajoutera à l’invitation des adresses d’hôtels à Beaucaire (car certains arriveront la 
veille) 
 
 
5 – Point aide ergomètres 
 
13 ergomètres sous conventions et 7 non conventionnés 
Delphine fait une relance + relance pour l’envoi des chèques (il faut bien des chèques 
et non des virements) 
 
6 – Actualité des commissions 
 
Universitaire :  Jean Christophe envoie les dates des champ universitaires 
Sportive : Anthony souhaite débriefer le travail de cet été – Luc propose de faire une 
commission sportive début décembre – pour les J14 Clément souhaite organiser une 
réunion – il rappelle que la ligue a été partagée en 3 zones (il montre la carte), et fait 
un bilan de la première journée du CNJ zone ouest. 
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Communication : 2 notes info envoyées 
Aviron de mer : Delphine va préparer et envoyer les dossiers de candidatures pour les 
prêts des bateaux de la ligue pour 2024 
Loisirs : Ramons chez nos voisins : 5 candidatures – en attente de celle de celle de Port 
la Nouvelle - Delphine va mettre les informations sur le site 
 
 
 
6 – Divers 

 
 
Beach Rowing : Julien 
Le samedi et le dimanche 6 et 7 janvier : stage de BRS dans le cadre d’une stratégie 
ligue pour préparer les rameurs aux sélections nationales et pour asseoir une stratégie 
de rayonnement régional sur cette activité. 
Anthony demande à ce que cette stratégie soit partagée à un niveau restant à définir 
(commission sportive à minima). 
 
 
Para-Rowing : classification. 
Pour être classifié il faut se rendre au France indoor 
 
Comité directeur en présentiel : le jeudi 4 janvier à Narbonne – Clément y exposera ses 
projets/propositions de développement 
 
 
 
La réunion du CD prend fin à 20h50 
 


